

Fidel, un homme indispensable à l'histoire

Image not found or type unknown



Fidel Castro. Archive:MC

par María Josefina Arce

Fidel Castro est une figure essentielle de l'histoire non seulement de Cuba, mais aussi du monde et en particulier de notre Amérique. Ses pensées et son exemple guident les Cubains et d'innombrables autres personnes qui luttent pour des sociétés plus justes et plus inclusives.

Il s'est constamment battu au nom des dépossédés de la Terre. Sa voix s'est élevée haut et fort dans les différentes tribunes internationales pour défendre le droit des peuples à vivre en paix et à des prérogatives essentielles telles que la santé et l'éducation.

On se souvient de son premier discours à l'ONU en septembre 1960. Ses paroles étaient une condamnation de l'inégalité et de la pauvreté existant sur la planète, qui menacent la dignité de l'être humain.

Mais Fidel est allé beaucoup plus loin et a imprégné la révolution cubaine de l'humanisme et de la solidarité si nécessaires dans un monde de plus en plus égoïste.

Sous sa direction, la contribution de Cuba à l'accès aux soins de santé et à l'éducation pour de nombreuses personnes dans différentes parties du monde a été considérable.

Parmi les innombrables exemples de son humanisme, citons son initiative, en 2005, de créer le Contingent international Henry Reeve de médecins spécialisés dans les situations de catastrophe et les épidémies graves, qui a laissé sa marque dans de nombreux coins du monde.

En près de deux décennies, le contingent a écrit de belles pages de solidarité. Il a assisté les victimes des inondations au Guatemala et du tremblement de terre au Pakistan en 2005. En 2014, il était en Afrique de l'Ouest lors de l'épidémie d'Ebola.

Lors de la pandémie de COVID, 19 brigades du Henry Reeve ont aidé dans de nombreuses nations à lutter contre la maladie causée par le nouveau coronavirus.

C'est aussi à l'engagement du leader historique de la révolution cubaine envers les plus pauvres que l'on doit la création, en 1999, de l'École latino-américaine de médecine, qui a formé des jeunes pauvres de divers pays du monde, y compris des États-Unis, en tant que professionnels de la santé.

Fidel a toujours placé l'homme au centre de ses préoccupations. Il s'est distingué par son souci constant du bien-être et du progrès des Cubains, mais aussi des citoyens d'autres pays. C'est pourquoi il vit dans son peuple et dans le cœur et la mémoire de nombreux autres peuples.

Comme l'a dit feu le président vénézuélien Hugo Chávez : "Fidel n'appartient pas seulement à Cuba, il appartient à notre monde, à notre Amérique".

<https://www.radiohc.cu/fr/especiales/comentarios/362703-fidel-un-homme-indispensable-a-lhistoire>



Radio Habana Cuba